
 

01/04/2015 78 

Il giorno 01 del mese di aprile dell’anno duemilaquindici si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Trapani così 

composto: 

Presidente Ing. Andrea  GIANNITRAPANI Presente 

Segretario Ing. Rocco INGIANNI Presente 

Tesoriere Ing. Giuseppe  GALIA Presente 

Vicepresidente Ing. Gaspare MOLLICA Presente 

Consigliere Ing. Vito AGOSTA Presente 

Consigliere Ing. Gaspare  BIONDO  Presente 

Consigliere Ing. Giacomo  CRISCENTI Assente 

Consigliere Ing. Antonio  DI GIOVANNI Assente 

Consigliere Ing. Francesco Marcello MALATO Presente 

Consigliere Ing. Patrizia MURANA Presente 

Consigliere Ing. Piero REINA Assente 

Alle ore 16:50 il Presidente, constatata la validità della seduta per il numero 

dei consiglieri presenti, dichiara aperta la stessa. 

==========================================  

==========================================  

==========================================  

==========================================  

==========================================  

==========================================  

==========================================  

==========================================  
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Risultano assenti ingiustificati: Criscenti, Di Giovanni, Reina. Murana e 

Mollica ritardano. 

 

Il Presidente propone di procedere alla trattazione della seduta a partire dal 

punto 10. Il Consiglio approva. 

 

128-15/CO 

10. Comunicazioni e proposte del Presidente.  

Il Presidente comunica che venerdì scorso si è svolta la seduta di Consulta 

Regionale a Roma, in merito alla gestione delle emergenze in caso di sisma e 

del ruolo dell’associazione IPE, nonché sulla formazione onerosa dei 

volontari, per la quale la Consulta evidenzierà alcune note critiche legate alla 

formazione onerosa dei volontari. 

 Il Presidente comunica che si svolgerà a Roma il prossimo venerdì 10 aprile 

e sabato 11 l’Assemblea dei Presidente, il Presidente comunica di essere 

impossibilitato a presenziare e delega Criscenti a partecipare. 

 

11. Comunicazioni e proposte del Segretario.  

Il Segretario comunica che sono pervenute le seguenti note: 

- Nota circolare CNI n°507, acquisita al prot.n°847 del 25/03/2015, 

inerente la determinazione ANAC n°4/2015 – “linee guida per l’affidamento 

dei servizi attinenti all’architettura e all’ingegneria”, che sarà pubblicata sul 

sito, sotto il link circolari CNI, con la dicitura: “507 – ANAC - l.g. servizi di 

ingegneria”; 

- Nota circolare CNI n°506, acquisita al prot. n°848 del 25/03/2015, 

sulla normativa anticorruzione e trasparenza, che viene sottoposta 

all’attenzione del gestore del sito (Assoinformatica) per gli adempimenti del 

caso; 
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- Nota di convocazione del gruppo di lavoro del CNI Ingegneri Docenti, 

acquisita al prot. n°858 del 27/03/2015, per il prossimo 7 aprile a Roma, nella 

quale parteciperà Criscenti, già delegato da questo Consiglio; 

- Nota circolare CNI n°511, acquisita al prot. n°867 del 30/03/2015, 

inerente la riunione responsabili delle commissioni bandi per il prossimo 18 

aprile a Roma, il Consiglio delega Murana a partecipare; 

- Nota circolare CNI n°510, acquisita al prot.n°868 del 30/03/2015, 

inerente le linee guida per il coordinatore della sicurezza in fase di esecuzione 

dei lavori, che sarà pubblicata sul sito, sotto il link circolari CNI, con la 

dicitura: “510 – Linee guida CSE”; 

- Nota del Comune di Campobello di Mazara, acquisita al prot. n°837 

del 23/03/2015, inerente la richiesta di disponibilità per l’esame di pratiche di 

sanatorie edilizie per collaborazione volontarie e gratuite, il Consiglio 

delibera di rispondere non condividendo l’iniziativa per attività professionale 

gratuita e volontaria; 

- Nota dell’Associazione antiracket di Trapani, acquisita al prot. n°875 

del 31/03/2015, inerente la convocazione dell’Assemblea per il prossimo 14 

aprile 2014 presso la sede di Confindustria di Trapani, il Consiglio delega a 

Mollica; 

- Nota del collega De Simone, acquisita al prot.n°859 del 27/03/2015, 

inerente la convenzione con le norme UNI di cui alla circolare CNI n°402 del 

28/07/2014, il Consiglio delibera di delegare Malato e Biondo affinchè 

predisponga una manifestazione di interesse di adesione alla convenzione tra 

CNI ed UNI; 
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- Nota del Collegio di Disciplina n°2, acquisita al prot. n°895 del 

01/04/2015, inerente un non luogo a procedere e l’archiviazione del 

procedimento n°06/disc-2015, il Consiglio ne prende atto; 

- Nota del Tribunale di Padova, acquisita al prot. n°750 del 12/03/2015,   

inerente l’iscrizione all’albo CTU del collega Barraco Natale Massimo, il 

Consiglio delega l’ing. Christian Lazzari dell’Ordine di Padova; 

- Nota dell’Ordine di Palermo, acquisita al prot. n°889 del 01/04/2015, 

inerente un incontro formativo per i Collegi di disciplina; 

Il Segretario relaziona sui prossimi incontri formativi che si svolgeranno a 

Marsala e Trapani sul tema del processo civile telematico e fatturazione 

elettronica. 

Mollica entra alle ore 17:20. 

Il Segretario comunica che a breve sarà attiva e funzionante l’inibizione al 

servizio di iscrizione on-line ai vari corsi a tutti gli iscritti che sono morosi 

nei confronti dell’Ordine. Comunica che tale funzione è stata attiva 

involontariamente la scorsa settimana, ma è stata temporaneamente 

disattivata in quanto deve essere aggiornato e revisionato l’elenco degli 

iscritti abilitati ai servizi. 

Il Segretario relaziona sull’incontro avuto con il Giudice del Tribunale di 

Trapani dott.re Grillo, unitamente al Tesoriere Galia, ed illustra l’elenco dei 

beni sequestrati e disponibili per l’assegnazione/utilizzazione, per cui 

propone di delegare alcuni colleghi per individuare nell’ambito dell’elenco 

acquisito i beni idonei come sede istituzionale dell’Ordine, per poi inoltrare 

una specifica richiesta di assegnazione. Il Consiglio delega i colleghi Galia, 
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Giannitrapani e Criscenti ad individuare gli immobili disponibili e 

compatibili con l’esigenze di quest’Ordine per poi rappresentarle a questo 

Consiglio ed inoltrare successiva istanza di assegnazione. 

Il Segretario relaziona sulla richiesta dei colleghi di Pantelleria, acquisita al 

prot. n°892 del 01/04/2015, di attivare il collegamento in remoto per il 

prossimo corso del prossimo 10 aprile, Agosta si rende disponibile a seguire 

ed attuare il collegamento in remoto, il Consiglio delibera di autorizzare il 

collegamento in remoto e di nominare responsabile della sede di Pantelleria 

il collega Gaspare Inglese. 

Il Segretario relaziona sulla richiesta di mediazione, acquisita al prot. n°1 del 

23/03/2015, cui è stato designato mediatore G. Galia, la cui seduta si 

svolgerà il prossimo 14 aprile presso la sede dell’Ordine. 
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12. Comunicazioni e proposte del Tesoriere.  

Il Tesoriere propone il saldo della quota CNI 2014, pari ad € 11.250, il 

Consiglio approva. 

A seguito di mandato del Consiglio, il Tesoriere verificando il contratto per 

la telefonia dell’Ordine con l’ente gestore Fastweb, il quale comprende sia la 

telefonia fissa che quella mobile, ha riscontrato che per le tre sim di rete 

mobile, si spende, come base contrattuale, circa 37,31 € per ogni scheda, di 

cui 20,00 € di costo fisso, 4,40 € di iva e 12,91 € di tassa di concessione 

governativa per un traffico telefonico di 750 minuti complessivi ed 

intercambiabili tra le tre schede. Alla luce di alcune indagini di mercato si è 

potuto costatare che tale offerta seppur ottima al momento della stipula, oggi 

si presenta poco vantaggiosa, ancor più dal momento che sia l’iva che la 

136-15/CO 
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tassa di concessione governativa rappresentano per l’Ordine un costo e non 

una partita di giro. In clima di riduzione delle spese, la proposta del 

Tesoriere è quella di recedere dal contratto per la parte relativa alla telefonia 

mobile, con la dismissione delle tre sim, ma contestualmente al fine di poter 

garantire al Presidente ed al Segretario che avevano in uso per le attività 

dell’Ordine due delle tre sim, di ricevere un contributo omnicomprensivo di 

€ 10,00 ciascuno, quale rimborso per le spese telefoniche. Tale variazione 

porterebbe ad un risparmio di circa 91,93 € mensile per un totale annuo di 

circa 1.103,00 €. Inoltre il Tesoriere sta richiedendo alcuni preventivi per 

valutare l’opportunità di cambiare gestore per la rete telefonica fissa.  

13. Comunicazioni e proposte dei Consiglieri.  

Mollica relaziona sull’incontro che si è svolto a Caltanissetta lo scorso 

venerdì sul Worshop inerente la programmazione 2016-2020. 

Mollica relaziona sul prossimo evento formativo in collaborazione con la 

Master, che si svolgerà il 19 giugno p.v. 

Murana relaziona sull’incontro fruttuoso avuto lo scroso lunedì con il 

delegato del Consiglio di Disciplina. 

Murana relaziona sulla bozza di convenzione con gli enti locali/aziende 

private per la formazione dei dipendenti di enti locali o di aziende. 

Agosta relaziona sull’incontro che si è svolto a Roma lo scroso 27 marzo del 

Comitato Italiano Ingegneria dell’Informazione CNI. 

Agosta relaziona sul preventivo acquisito per la modifica della porta di 

ingresso/uscita del locale di piano terra. 

Agosta relaziona sulla proposta di incontro formativo, in collaborazione con 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

01/04/2015 84 

l’ing. Virgilio di Palermo, dedicate al terzo settore sul tema della fatturazione 

elettronica, archiviazione, firma digitale, ecc. da svolgersi nei prossimi mesi. 

Il Consiglio delibera di approvare la proposta di corso formativo, di 

nominare responsabile scientifico Agosta.  

Biondo relaziona sul corso che si è svolto ad Alcamo lo scorso giovedì 26. 

Biondo relaziona sulla proposta di corso antincendio di 120 ore e di 

aggiornamento di 40 ore. 

Biondo relaziona sulle note del collega Bucceri, acquisita al prot. n°846 del 

25/03/2015 e al prot. n°888 del 01/04/2015, il Consiglio delibera di dare 

mandato a Biondo di predisporre apposita nota di risposta. 

Biondo relaziona sulla nota di risposta dell’Ass.to Reg.le e dell’ANFE Sicilia 

in merito alla problematica segnalata da quest’ordine in precedenza. 

Si riprende la trattazione a partire dal punto uno dell’ordine del giorno.  
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1. Istituzione centro Studi Provinciale Urbanistica  

Il Presidente relaziona sulla proposta di istituzione del centro studi 

provinciale di Urbanistica ed illustra alcuni statuti di centro studi  provinciale 

già costituiti e del CENSU nazionale, tra questi uno degli statuti più semplici 

risulta quello dell’Ordine di Venezia. Il Presidente propone di fare una 

riunione con i Consiglieri dell’Ordine ed i componenti della Commissione 

Urbanistica per definire la costituzione del centro Studi Provinciale 

Urbanistica, il Consiglio, condividendo l’iniziativa, delibera di approvare la 

proposta di costituzione del centro Studi Provinciale Urbanistica. 
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2. Richiesta contributo Grusppo Sportivo  

Il Tesoriere relaziona in merito alla richiesta di contributo del Gruppo  
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Sportuivo, acquisita al prot. n°622 del 04/03/2015 di quest’Ordine. 

Premesso che con precedente deliberato questo Consiglio dell’Ordine ha 

comunicato alla suddetta associazione che avrebbe compartecipato alle spese 

dell’associazione attraverso l’iscrizione al Campionato Nazionale, nonché 

all’iscrizione, alla cauzione ed al tesseramento dei giocatori per il 

Campionato Provinciale; 

dato atto che allegata alla suddetta richiesta è presente una certificazione 

rilasciata dall’AICS a firma del Presidente Dott. Marisa Cottone, nella quale 

si certifica che le spese di partecipazione alla 20°Edizione del Torneo Ordini 

e Collegi Professionali Memorial G.Costanzo consistenti in affiliazione, 

tesseramento e assicurazioni atleti e dirigenti, costo terne arbitrali e campi di 

gioco sono pari a € 2.748,00; 

questo Consiglio, in virtù di quanto sopra, ritiene di poter concedere il 

contributo di € 2.748,00 al Gruppo Sportivo, il quale ha rappresentato in 

maniera egregia l’Ordine al suddetto torneo. 

Tuttavia, si vuole ricordare all’Associazione sportiva, che il bilancio 

dell’Ordine negli ultimi anni ha visto un considerevole ridimensionamento 

delle entrate a cui si è cercato e si cerca tutt'oggi di porre rimedio. 

Tutto ciò, anche con la volontà di non aumentare la quota annuale, non ci 

permette di poter contribuire, per quanto vorremmo, alle attività a supporto 

dell’Ordine, questa è la motivazione per la quale nell’ultima nota è stata 

invitata l’Associazione a ricercare sponsorizzazioni esterne, che potessero 

contribuire alle spese da sostenere. 

Per cui questo Consiglio dell’Ordine vuole nuovamente rinnovare l’invito al 
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Gruppo Sportivo a ricercare sponsorizzazione esterne, perché in funzione 

della situazione economica dell’ente, che scaturisce dal prossimo Bilancio 

Consuntivo 2014, è una concreta possibilità che codesto Ordine non possa più 

far fronte a quanto fino adesso, con grandi difficoltà, ha concesso. 

Questa è una problematicità che attanaglia più Ordini Professionali e non solo 

l’Ordine di Trapani, nello specifico da informazioni assunte, gli Ordini di 

Enna, Caltanissetta e Ragusa da alcuni anni non danno più contributi per 

associazioni sportive, l’Ordine di Messina elargisce un contributo di € 400,00, 

gli Ordini di Palermo e Siracusa, di volta in volta in funzione della situazione 

di cassa e delle ricevute e fatture presentate deliberano quanto contribuire 

all’associazione. L’unico Ordine che ad oggi, prevede un contributo di € 

4.000,00 per anno è quello di Agrigento, che quest’anno, per quanto riferito, 

in funzione della loro situazione di cassa, probabilmente dovrà deliberare di 

ridurlo. 

Alla luce di tutto quanto sopra premesso e considerato, il Consiglio delibera 

di concedere un contributo economico all’Associazione sportiva pari ad € 

2.748,00 a fronte delle spese sostenute per il tesseramento e partecipazione ai 

tornei sportivi, riservandosi per gli anni avvenire di valutare se e quanto 

concedere a titolo di contributo economico a fronte delle spese sostenuto, in 

funzione della disponibilità di cassa, rinnovando l’invito all’Ass.ne sportiva 

di attivarsi per ricercare sponsorizzazioni esterne, che potessero contribuire 

alle spese della stessa. 
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3. Bilancio consuntivo 2014  

=======================================================  
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4. Convocazione Assemblea ordinaria degli iscritti  

=======================================================  

5. Riconoscimento CFP  

Vista l’istanza prot.598 del 02.03.2015 avanzata dalla collega Amoroso 

Maddalena per il riconoscimento dei crediti formativi relativi alla 

partecipazione agli incontri che si sono svolti nell’ambito del corso di 

abilitazione all’insegnamento denominato PAS anno accademico 2013/2014 

organizzato dall’Università degli Studi di Catania, condiviso il parere della 

commissione nella seduta18/03/2015, il Consiglio, visto quanto stabilito al 

punto 11 delle Linee d’Indirizzo 3 del 12/11/2014, delibera di riconosce 

l’attribuzione di 15 CFP. 

====================================================== 

Vista l’istanza prot.612 del 03.03.2015 avanzata dal collega Reginella 

Giuseppe per il riconoscimento dei crediti formativi relativi alla frequenza di 

un master universitario di II livello “Recupero, riabilitazione strutturale e 

fruizione dell’edilizia storica” conseguito il 27/06/2012, Aggiornamento 

coordinatore in fase di progettazione ed esecuzione svolto nei mesi di aprile e 

maggio 2013, Corso di organizzazione del cantiere e impianti per la sicurezza 

dei cantieri edili nell’anno accademico 2005/2006 presso l’università degli 

Studi di Palermo facoltà d’Ingegneria, la commissione viste le FAQ del CNI 

relative al Regolamento per l’aggiornamento della competenza professionale, 

(faq n°5-7-10), condiviso il parere della commissione nella seduta18/03/2015, 

il Consiglio delibera di non riconosce CFP, in quanto la documentazione 

prodotta non è idonea al riconoscimento degli stessi.  
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====================================================== 

Vista l’istanza prot.529 del 20.02.2015 avanzata dal collega Messina 

Massimo per il riconoscimento dell’esonero, in merito al conseguimento di 

crediti formativi, per paternità a decorrere dal 01.07.2015 al 31.12.2015 - La 

commissione, vista la documentazione prodotta quale dichiarazione 

sostitutiva di certificazione ed estratto dell’atto di nascita del figlio Luigi 

Messina nato in data 10/09/2013 a Erice, condiviso il parere della 

commissione nella seduta del 18/03/2015, viste le linee di indirizzo 2 del 

Regolamento per l’aggiornamento della competenza professionale, capitolo 

ESONERI art.1 (ai sensi dell’art. 11 del Regolamento), il Consiglio delibera 

di concede l’esonero per il periodo dal 01/07/2015 al 10/09/2015 (fino al 

compimento del secondo anno di vita del figlio) per un totale di 5 CFP. 

======================================================= 

Vista l’istanza prot.403 del 06.02.2015 avanzata dalla collega Daniela 

Cappello per il riconoscimento dei crediti formativi relativi alla frequenza di 

un master di II livello “Progettazione sismica delle strutture per costruzioni 

sostenibili” frequentato dal 04/03/2013 al 25/03/2014 conseguito il 

25/03/2014, viste le Linee di Indirizzo 3 punto 10, condiviso il parere della 

commissione nella seduta del 18/03/2015, il Consiglio delibera di riconosce 

n°7,5 CFP a condizione che venga prodotta copia del documento di 

identità personale e documentazione attestante il conseguimento del 

master citato, in seguito al superamento dell’esame finale dello stesso. 

====================================================== 

Vista l’istanza prot.305 del 27.01.2015 avanzata dal collega Bono Enrico per 
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il riconoscimento dell’esonero, in merito al conseguimento di crediti 

formativi, per paternità per l’intero anno 2015 - La commissione, vista la 

documentazione prodotta quale dichiarazione sostitutiva di certificazione 

circa la nascita del figlio in data 06/02/2014, viste le linee di indirizzo 2 del 

Regolamento per l’aggiornamento della competenza professionale, capitolo 

ESONERI art.1 (ai sensi dell’art. 11 del Regolamento) alle condizioni 

riportate all’art.14 delle linee di indirizzo 3 del suddetto Regolamento, 

condiviso il parere della commissione nella seduta del 18/03/2015, il 

Consiglio delibera di concede l’esonero per l’intero anno 2015. 

======================================================= 

Vista l’istanza prot.762  del 13.03.2015 avanzata dal collega Pantano 

Salvatore e relativa alla richiesta di rettifica della data di decorrenza 

dell’esonero per paternità, come da precedente richiesta prot. n°2704 del 

15/10/2014,  che decorrerà dal 01/07/2014 per una durata di dodici mesi. 

Vista la documentazione prodotta, viste le linee di indirizzo 2 del 

Regolamento per l’aggiornamento della competenza professionale, capitolo 

ESONERI art.1 (ai sensi dell’art. 11 del Regolamento) alle condizioni 

riportate all’art.14 delle linee di indirizzo 3 del suddetto Regolamento, 

condiviso il parere della commissione nella seduta del 18/03/2015, il 

Consiglio delibera di concede l’esonero per il periodo richiesto. 
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6. Movimento iscritti  

Vista la richiesta d’iscrizione prot. n° 897 del 01/04/2015, avanzata dal Dott. 

Ing. Lavinia ERRANTE, nata il 16/09/1989 a Castelvetrano (TP) ed ivi 

residente in Via Giovanni Gentile n°84, viste le dichiarazioni rese dal collega, 

147-15/MI 
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si delibera di iscrivere lo stesso nella sezione A dell’albo settore a con il n° 

1832. Ai sensi dell’art. 3, comma 8, del Regolamento per l’aggiornamento 

della competenza professionale (pubblicato sul Boll. Uff. Min. Giustizia n. 13 

del 15/07/13) allo stesso vengono attribuiti n. 90 crediti formativi 

professionali. L’Ordine si riserva di verificare presso le amministrazione 

competenti la veridicità delle dichiarazioni sostitutive rese ai fini 

dell’iscrizione all’albo ai sensi della normativa vigente ed in particolare ai 

sensi della Legge n°183/2011. 

7. Segnalazioni terne  

Vista l’istanza del Sig. Pietro ODDO, nella qualità di proprietario del 

costruendo fabbricato, assunta a questo prot. al n° 881 in data 01/03/2015, 

relativa alla richiesta di una terna di colleghi per il collaudo statico delle 

strutture di di un fabbricato da destinare a civile abitazione di piano interrato 

e piano terra sito in Trapani nella C/da Fontanasalsa , si delibera di segnalare 

i seguenti colleghi: Ingg. Domenico Franco, Bartolomeo Salvo, Vittorio 

Posante. 

148-15/SE 

8. Rimborsi Consiglieri di Disciplina  

=======================================================  

9. Mandati e ratifiche di pagamento  

======================================================   

10. Varie ed eventuali.  

======================================================  

Alle ore 20:50 si procede alla lettura del presente verbale che viene approvato 

all’unanimità dei presenti. 



 

01/04/2015 91 

Il Consiglio si autoconvoca per mercoledì 9 Aprile prossimo alle ore 16:00 e 

alle ore 20:55 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

Il Segretario  Il Presidente 

Ing. Rocco Ingianni  Ing. Andrea Giannitrapani 

 


